

Paris, le 24 février 2017

Collectif Santé 2017  
Agence PRPA  
56, rue de Billancourt  
92100 BOULOGNE-BILLAN COURT  
[collectifsante2017@gmail.com](mailto:collectifsante2017@gmail.com)

## Collectif Santé 2017

### **Mettre la santé au cœur de la campagne**

*Quelle place la santé a-t-elle dans votre programme électoral ?*

La santé a bien évidemment une place importante dans mon projet. Il s'agit d'une préoccupation majeure des Français, et ceux-ci attendent des réponses concrètes aux difficultés que rencontre notre système de santé, et de manière plus générale notre système de protection sociale, menacé par les projets mortifères des candidats du système. J'ai par ailleurs été la première à organiser une grande convention sur le thème de la santé, dès le mois de décembre, durant laquelle j'ai annoncé plusieurs grandes mesures dans le domaine de la santé.

### **Installer la santé au cœur de la décision politique**

*Vous engagez-vous à installer un ministère de la santé aux compétences élargies et à le doter d'un pouvoir d'interpellation dès lors qu'une décision ne serait pas conforme aux impératifs de santé publique ? Comment ?*

Oui, il me semble essentiel de faire de la santé une priorité politique, inscrite dans une perspective régalienne. Je m'engage à créer un grand ministère de la Santé, dédié, doté d'un service interministériel performant pour étudier de manière précise, et indépendante, l'impact sur la santé des politiques publiques mises en place. Je m'engage également à aller plus avant dans la moralisation de la vie publique, en imposant plus de transparence aux acteurs publics des domaines stratégiques, notamment dans le secteur de la santé. Cela permettra d'éviter des scandales sanitaires, tels que ceux que nous avons connus récemment. Il s'agira également de donner la parole à des experts indépendants, sans dogmatisme, et de dialoguer avec les acteurs de terrain, pour restaurer la confiance et développer la démocratie sanitaire.

### **Reconnaître la place des acteurs de santé**

*Vous engagez-vous à remettre à plat la gouvernance de notre système de santé et à simplifier les textes en matière sanitaire et sociale ? Comment ?*

La gestion du système de protection sociale est devenue extrêmement complexe, malgré les tentatives de simplification, mal pensées, qui au final n'ont rien réglé. Il s'agira de définir clairement le rôle respectif de l'État et de la Sécurité

AVANTAGE DU PEUPLE

sociale, et de décomplexifier un système aux strates multiples, et dont les multiples agences aux compétences se chevauchant coûtent cher et rendent difficile le pilotage de la politique de santé. Je m'engage à mener une réflexion concrète pour déterminer les moyens pouvant être mutualisés, afin de simplifier la gestion du système et permettre des économies d'échelle qui pourront être réattribuées à d'autres postes budgétaires.

*Vous engagez-vous à faire du secteur de la santé un secteur stratégique pour le pays ? Comment ?*

La santé concerne tous les Français sans exception, il est donc évident que ce secteur doit être stratégique. Nous devons renouer avec l'excellence française dans le domaine de la santé, grâce à nos jeunes chercheurs, ingénieurs, professionnels de santé. Les ressources nécessaires sont là, seule la volonté politique fait défaut. Je m'engage à mener une grande politique d'innovation dans le domaine de la santé et des biotechnologies afin que la France retrouve une place centrale sur la scène internationale. Il s'agira d'aider de manière plus conséquente les start-ups du domaine, et d'augmenter le budget de la recherche publique qui reste insuffisant, malgré les engagements que nos gouvernants ont pris il y a près de 15 ans à Barcelone.

### **Mettre en place une politique fondée sur la santé publique**

*Vous engagez-vous à développer des politiques d'éducation à la santé, de prévention, de dépistage, et d'éducation thérapeutique ? Comment ?*

Bien entendu, pour faire face au défi que représente la recrudescence des pathologies chroniques, et permettre aux Français de vieillir en bonne santé, il est nécessaire de développer les politiques de prévention, sur la base des derniers travaux en sciences cognitives, afin de mieux cibler les campagnes et qu'elles touchent un maximum de Français concernés. Il faudra également doter la nouvelle agence Santé Publique France des moyens nécessaires pour mener ces campagnes indispensables.

*Vous engagez-vous à ne pas suivre une politique purement comptable du système de santé et à conduire une politique de maîtrise des dépenses dictées par une approche de santé publique et d'accessibilité aux soins ? Comment ?*

Je pense que la politique de santé ne doit pas être menée de manière purement comptable ; il est urgent d'adopter une approche stratégique et à long-terme, contrairement à ce qui se fait depuis des décennies. Le système fuit de toute part, les rustines ne suffisent plus. En misant sur l'innovation, la prévention, la lutte contre la fraude, et réduisant les dépenses néfastes, nous pourrions enfin adopter une véritable approche de santé publique, sans se focaliser sur les aspects comptables.

AU NOM DU PEUPLE

### **Impulser et accompagner la mutation du système**

*Vous engagez-vous à instaurer, comme principes cardinaux, la réduction des inégalités sociales de santé et la politique d'accès aux soins ? Comment ?*

Depuis la crise de 2008, les inégalités, qui étaient déjà présentes, n'ont cessé de se creuser, tant sur le plan social qu'au niveau territorial. Une véritable fracture sanitaire s'installe entre les Français les plus précaires et les plus favorisés, entre les ruraux et les urbains... Je pense qu'il est nécessaire de recentrer l'Assurance maladie, et les prestations sociales de manière plus générale, aux citoyens Français et les octroyer aux étrangers après une période de cotisation préalable. Les économies réalisées de ce fait, ainsi que la lutte active contre la fraude sociale, permettront d'élargir la couverture des plus démunis, et réduire les inégalités sociales de santé. L'accès aux soins doit être une priorité, et doit être garanti sur tout le territoire, pour tous les Français. Je m'oppose ainsi clairement aux projets de MM. Fillon et Macron, promettant d'un côté le démantèlement de la Sécurité sociale, et de l'autre une déshumanisation de la santé (création d'un « Doctissimo » public...).

*Vous engagez-vous à positionner la France parmi les leaders du progrès thérapeutique (développement des données en santé et du numérique et de la télémédecine, etc.) ? Comment ?*

Je souhaite effectivement que la France devienne pionnière dans le domaine de la santé, ce qui implique une politique volontariste d'innovation dans le domaine. Je plaide pour le développement de la télémédecine, notamment pour pallier le déficit de professionnels de santé dans les déserts médicaux, et dans les établissements de santé en tension, ce qui doit aller de pair avec une reconnaissance tarifaire des actes de télémédecine. Les données de santé collectées par l'Assurance maladie doivent être exploitées de manière plus concrètes, dans une visée d'amélioration de la prise en charge et dans une optique de santé publique, contrairement à l'utilisation quasi-exclusivement comptable qui en est faite aujourd'hui ; il faudra bien entendu garantir la confidentialité et la sécurisation de ces données pour éviter les abus. En aidant les start-ups biomédicales, les chercheurs, et en favorisant un travail en bonne intelligence entre tous les acteurs du domaine, ainsi qu'en faisant la part belle aux usagers (notamment, par le biais des patients experts), nous pouvons faire de la France un pays pionnier dans le progrès thérapeutique.

Veuillez agréer l'expression de mes salutations distinguées,

Marine LE PEN,  
Candidate à la présidence de la République.